

NOUVEAUTÉS

L'ensemble des voies de la commune de Ponteilla-Nyls à 40 km/h

Le non-respect des limitations de vitesse par les automobilistes est un sujet au cœur des préoccupations actuelles dans la commune de Ponteilla-Nyls.

Pour trouver des solutions, une réunion sécurité routière avait été organisée en mars 2024 à l'issue de laquelle les élus(es) ont émis le souhait de mettre en place une limitation généralisée à 40 km/h sur l'ensemble de la commune.

Les rues et zones actuellement limitées à 20 ou 30 km/h, ainsi que la zone de rencontre ne sont pas concernées par ce nouvel arrêté.

Le passage aux 40 km/h généralisés apporte plus de sécurité grâce à un trafic apaisé, contribue à l'amélioration de la qualité de l'air environnant et diminue la pollution sonore.

Cette mesure, déjà appliquée dans de nombreuses communes aux alentours, a d'ores et déjà fait ses preuves et a rapidement permis une meilleure cohabitation entre les usagers de la route.

Le non-respect de cette limitation à 40 km/h sera passible d'une amende de 135 €.



Nouvelles caméras de vidéo-protection

Toujours dans le souci de protection des habitants de la commune, la Municipalité a engagé l'installation de nouvelles caméras de vidéo-protection.

Sur Ponteilla, les entrées de ville seront surveillées grâce à la pose d'une caméra au rond-point du souvenir français, et de deux autres du côté des locaux de la police municipale. Ces dispositifs sont capables de relever les numéros sur les plaques d'immatriculation.

Le parking de l'école maternelle Gaudi se voit équipé d'une caméra supplémentaire permettant un regard sur le parking et sur le stade municipal.

Toutes les autres caméras existantes sont remplacées par des outils plus performants de conception plus récente.

Nyls n'est pas oublié : un dispositif a été installé sur le carrefour central, permettant la surveillance des différentes entrées dans le village.



MOT DU MAIRE



Chers administrés,

L'année 2024 a été une année de réalisations en terme d'investissement avec entre autres : les vestiaires pour nos services techniques, la mise aux normes des sanitaires à l'accueil de loisirs, la création de toilettes au stade, la création de parkings, le déplacement et l'amélioration de la vidéoprotection, la rénovation du city stade, sans oublier le fonctionnement de tous nos services dédiés à la population et à la vie quotidienne.

L'année 2025 verra la réalisation du nouveau réservoir d'eau, la réfection de certaines voiries et le début du projet de réhabilitation du square Guy Malé (jeux, îlots de fraîcheur, ...).

A noter en ce début d'année quelques changements importants :

- les modalités d'inscriptions au service enfance jeunesse,
- la limitation de vitesse à 40 km/h sur toute la commune,
- la mise en sens unique et sécurisation des rues aux abords des écoles.

Mon équipe et moi-même vous adressons nos meilleurs vœux de bonheur et santé. Que se réalisent vos souhaits les plus chers en 2025.

Bon any nou !

Votre Maire
Franck DADIES

Directeur de la publication : **Franck DADIES**
Rédaction, crédits photos, maquette : **Mairie de Ponteilla-Nyls**

Notre commune engagée pour le végétal

Les entrées de nos deux villages accueillent un nouveau panneau affichant DEUX GRENOUILLES, indiquant que la commune a expérimenté de nombreuses actions en faveur du végétal.

Elle a adhéré au dispositif de la charte régionale «ENGAGÉ POUR LE VÉGÉTAL» proposée par FREDON OCCITANIE et a été récompensée pour son bel effort environnemental.

Elle vise à présent la troisième grenouille.

Il y a encore du chemin à faire mais l'essentiel est en place :

LA VOLONTÉ D'ÊTRE ACTEUR et non spectateur impuissant des dégradations de notre planète.



ENFANCE JEUNESSE



Un beau moment intergénérationnel

Les élus du Conseil Communal des Enfants et des Jeunes accompagnés d'adhérents de l'Espace Ados ont eu le plaisir de servir le goûter aux seniors présents lors de l'après-midi récréative organisée pour la Semaine Bleue.

Les aînés présents ont apprécié cette démarche créant du lien social intergénérationnel. Une expérience à renouveler !

Repas de Noël au restaurant scolaire

A la veille des vacances, M. le Maire, Franck Dadies et M. Moulin, adjoint enfance jeunesse, ont déjeuné avec l'équipe éducative de l'Oncle Jules, les parents d'élèves et les enfants, savourant un menu festif du SYM, clôturé par une bûche de Noël.



Nouvelle inspectrice de l'Éducation Nationale

Mme Élodie Colin, nouvelle inspectrice de l'éducation nationale, a visité les écoles de la commune aux côtés de M. le Maire Franck Dadies. Elle a découvert les locaux, les projets éducatifs et a échangé avec les directrices.



Dotations aux agents de la commune

Les agents du service enfance jeunesse ont été dotés de vêtements professionnels permettant également de les identifier dans leurs tâches au quotidien qui vont de l'accueil périscolaire à l'espace ados en passant par l'accueil de loisirs, la restauration et les métiers d'ATSEM.



Portes ouvertes à l'espace Ados

À un mois de son troisième anniversaire, l'Espace Ados a ouvert ses portes pour accueillir jeunes et parents autour de jeux en bois et de pizzas offertes par la Municipalité. Le directeur Jonathan Morin et les animateurs ont reçu M. le Maire, Franck Dadies, les adjoints et les élus du CCEJ. Les ados ont passé une excellente soirée et renouvelé leur adhésion. Rendez-vous les mercredis et pendant les vacances !



Les membres du CCEJ dotés d'un Tee-Shirt

M. le Maire, Franck Dadies a remis à chaque élu du Conseil Communal des Enfants et des Jeunes un tee-shirt qui permettra de reconnaître les jeunes impliqués lors des événements.

Il est à noter que sur proposition de M. le Maire, le Conseil Municipal a voté lors de sa dernière séance l'attribution d'avantages à ces jeunes sur l'espace Ados pour les remercier de leur engagement.



Le Noël des écoles !

Spectacle, Père Noël, goûter et cadeaux pour les enfants des écoles publiques de la commune.

Les élèves de Ponteilla-Nyls ont assisté à un spectacle offert par la Municipalité, rencontré le Père Noël et reçu des présents pour la plus grande joie de chacun, avant le départ en vacances.



Retour sur les vacances de Toussaint



Accueil de loisirs Maternelle, Primaire et Passerelle



Espace Ados

Service Périscolaire



FÊTES / CÉRÉMONIES / ANIMATIONS

Tous à vélo



Fête de la Sant Galdric



Commémorations du 11 novembre



Halloween



Marché de Noël



Semaine Bleue



Atelier Electronic Band



Dédicace de Bernard ESTEBE à la Médiathèque



SÉCURITÉ ROUTIÈRE

Contrôles routiers sur la commune

Nos agents de police municipale en collaboration avec leurs collègues de Canohès et en présence de M. le Maire Franck Dadies ont procédé à des contrôles radars sur la commune permettant de constater des vitesses encore trop élevées sur les zones à 30km/h aussi bien avenue de Perpignan que avenue de Nyls.

Prochainement de nouveaux contrôles seront menés sur des axes différents liés à la mise en place de la restriction à 40km/h.



Plus de sécurité aux abords de l'école élémentaire de l'Oncle Jules

Pour sécuriser les déplacements des élèves, la Municipalité a installé de nouvelles barrières près de l'école élémentaire. La rue des Mésanges devient partiellement piétonne et l'accès par la rue des Rossignols est fermé à la circulation, sauf pour les transports scolaires à des horaires précis. De plus, la rue du Mas Deu est désormais en sens unique vers l'école Gaudi.



La circulation a été modifiée autour du Foyer Rural

La rue du foyer rural se prend dorénavant uniquement en montant du parking vers la rue du Languedoc. Et sur cette dernière, la circulation se fait uniquement de la place de la République vers la route du Soler.

La Municipalité espère ainsi résoudre les problèmes de circulation et améliorer la sécurité dans ces rues étroites du cœur de ville. Elle remercie les utilisateurs de leur compréhension face à cette modification nécessaire.



Visite de la salle de supervision de la Police Municipale

M. le Maire Franck Dadies, les élus et le secrétaire général ont visité la salle de visionnage de la vidéo-protection modernisée. Ce système permet à la police municipale de suivre les infractions et d'identifier des responsables, grâce à la haute qualité des images et la lecture des plaques. L'accès aux images est limité aux autorités habilitées.



Nouveaux panneaux à l'entrée de nos villages

De nouveaux panneaux à l'entrée de Ponteilla et Nyls rappellent que la priorité à droite est de rigueur dans toute la commune et que des contrôles radars peuvent être effectués fréquemment, dans le cadre de la mutualisation des polices municipales. Ces mesures visent à renforcer la sécurité et inciter les automobilistes à plus de prudence.



Réfection et sécurisation de la Rue du Mas Deu

La rue du Mas Deu a eu droit à une cure de rajeunissement par la réfection des enrobés et voit sa circulation modifiée. Les véhicules à moteur ne pourront plus s'engager désormais que dans le sens de la descente vers le parking Gaudi.

Des panneaux situés en bout des rues adjacentes indiquent l'interdiction pour les véhicules de remonter la rue du Mas Deu. Afin de favoriser encore plus la sécurité dans cette rue très fréquentée par les élèves et leur famille, un marquage au sol matérialisant un cheminement pour les piétons a été réalisé.



ENVIRONNEMENT/TRAVAUX

Trois nouvelles poubelles installées :



Place de la République



En face du monument aux morts



Place de la Poste

Remplacement du défibrillateur situé au Boulodrome



Réfection du sol au city stade



Réfection de la rue Maillol



Des nouveautés dans le Parc de la Mairie



Panneau d'affichage



Panneaux déjections canines et civisme

De nombreux habitants se plaignent des déjections canines qui jonchent les rues et espaces verts de notre commune.

Désormais les propriétaires de chiens qui ne ramasseront pas les déjections de leur animal ou qui laisseront vagabonder celui-ci en liberté sur la voie publique se verront sanctionnés d'une amende de 68€.

Des canicrottes distribuant des sachets ont été installés sur plusieurs endroits de nos deux villages pour faciliter la vie aux personnes imprévoyantes, propriétaires de chiens. Notons tout de même qu'il est préférable de sortir de chez soi avec le matériel adéquat permettant de laisser la voie publique propre ou même de partir faire une petite promenade avec son animal dans la nature environnante.

Il s'agit juste de demander à tous de faire un petit effort : ce geste éco-citoyen permet de veiller à la salubrité des voies et des espaces publics, pour soi et pour les autres.



Aménagement des sanitaires à l'accueil de loisirs

Les sanitaires de l'accueil de loisirs de la rue des Alouettes étaient prévus à l'origine pour des enfants d'école maternelle. Les sanitaires n'étant plus adaptés aux enfants fréquentant l'accueil de loisirs, cet espace a dû être aménagé et remis aux normes.

Des modifications importantes ont été réalisées, avec le remplacement des petites cuvettes par de plus grandes et la pose de cloisons entre elles. Cela permet à des enfants plus âgés d'avoir un peu plus d'intimité lors de leur passage aux toilettes, celles-ci étant mieux adaptées à leur taille.

Rajoutons pour parfaire le tout, la création d'un WC adapté aux personnes à mobilité réduite (PMR).



La Municipalité offre un nouvel espace aux agents des services techniques



Une fois la réalisation des branchements aux réseaux secs et humides terminée, les bâtiments modulaires ont été mis en place et les agents communaux ont pu investir ce nouvel espace venant compléter les anciennes installations des services techniques.

Ce nouveau bâtiment modulaire leur offre un vestiaire, avec WC et douche, et un espace de repos dans lequel ils pourront prendre leur repas de midi s'ils le souhaitent.

Manquent encore quelques aménagements intérieurs qui ne sauraient tarder pour compléter ces installations de remise aux normes.

Ramassage de déchets sur Ponteilla par les enfants de l'école élémentaire de l'Oncle Jules

Par un bel après-midi d'octobre, les élèves de l'école élémentaire de l'Oncle Jules ont participé à un grand nettoyage d'automne, encadrés par les enseignants, des parents, Eco-Nature66 et des élus.

Les grands ont nettoyé le bois Mirabet, tandis que les petits se sont concentrés sur le stade et la rivière. Cette opération a permis aux enfants de revoir le tri sélectif et de prendre conscience des dangers des déchets, notamment les mégots de cigarettes. Malheureusement, la récolte fut encore abondante, rappelant l'urgence de préserver une nature propre.



Des caroubiers "Arbres des libertés locales" pour les communes



Lors du 66^e Congrès Départemental des maires, l'AMF66 et Veolia ont offert un caroubier, « Arbre des libertés locales », à chaque commune.

À Ponteilla, un arbre a été planté au parc de la mairie et un autre à l'espace des Templiers de Nyls, symbolisant liberté, autonomie et solidarité.

Adapté au climat méditerranéen, le caroubier incarne résilience et vitalité.

Désordres par temps de pluie

Suite aux intempéries des 28 et 29 octobre qui ont fortement impacté plusieurs rues des lotissements "champs de vignes" et "jardin exotique", M. le Maire accompagné d'adjoints et des services techniques a rencontré plusieurs administrés afin d'essayer de comprendre ce qui s'est passé ce soir là pour qu'autant de boue se retrouve sur les chaussées et devant les habitations.

La Municipalité a alors confié la problématique aux services de Perpignan Méditerranée Métropole compétents en matière de gestion des eaux pluviales qui ont dépêché sur place un spécialiste.

Après ces rencontres et les premières analyses, nous avons par prévention mis en demeure certains propriétaires de nettoyer les fossés. De notre côté, nous avons effectué des entretiens tout comme en 2023.

Soyez assurés que la Municipalité a bien pris en compte le risque. Nous sommes dans l'attente des retours de Perpignan Méditerranée Métropole qui va programmer des études sur ce secteur avec entre autres des passages caméras.

Des mesures nécessaires seront prises, des travaux seront réalisés si besoin selon les résultats et avis des services compétents.



Le Ministre Nicolas Daragon visite notre police municipale mutualisée

Le jeudi 7 novembre, M. le Maire Franck DADIES, a pu accompagner les Maires de Pollestres, Canohès et Llupia pour la rencontre, sur Pollestres de Nicolas Daragon, ministre délégué à la Sécurité du Quotidien.

Lors de sa visite, le ministre a salué les effectifs de la police mutualisée en place depuis 2022 sur les quatre communes et a découvert les moyens déployés, en présence du Préfet, de parlementaires et d'élus régionaux et départementaux. Un échange avec de nombreux élus a suivi, portant sur les polices municipales et leurs prérogatives.



Téléthon

11 800€ Récoltés pour le TÉLÉTHON MERCI ! Grâce à chacun d'entre vous, Ponteilla a dépassé la collecte de l'an dernier : 3 semaines de mobilisation, 24 animations, les dons, la boutique, le bar, les pâtisseries, la tombola et surtout la mobilisation de vous tous.



Nouvelle service civique



Bienvenue à Lou qui débute sa mission de 8 mois après avoir signé son contrat d'engagement avec M. le Maire Franck Dadies. Félicitations pour son volontariat.

SOCIAL

Les séniors au restaurant scolaire

M. le Maire Franck Dadies a accompagné les séniors inscrits au restaurant scolaire pour un déjeuner intergénérationnel. Les enfants de l'accueil de loisirs ont offert un présent à chaque séniors, créant ainsi un moment d'échanges riche et convivial.

Les discussions ont porté sur des souvenirs d'école, les jeux d'autrefois, ou encore la cantine à l'époque, fascinant les enfants qui ont appris beaucoup de leurs aînés.

Les séniors peuvent s'inscrire pour le déjeuner du mercredi midi auprès de Corinne Bonnery au 06 73 58 78 12 ou par mail à dej@mairie-ponteilla-nyls.fr.



Le Noël du CCAS

Les bénéficiaires du CCAS ont eu la joie de recevoir la visite de M. le Maire, Président du CCAS, d'Adjoints et Élus pour la remise de leur colis de Noël à la veille des fêtes.



ASSOCIATIONS

Fête de la paix

La deuxième édition de la Fête de la Paix a attiré une foule enthousiaste, venue admirer des performances artistiques riches en diversité culturelle. Chanteurs et danseurs, représentant fièrement leurs pays, ont émerveillé le public.

Grâce à la générosité des participants, l'objectif fixé a été largement dépassé. Un olivier sera planté sur le nouveau Rond-point de la Paix à l'entrée de Ponteilla, en partenariat avec la mairie.

Cet espace symbolique, annoncé par M. le Maire, sera inauguré prochainement.

La soirée s'est clôturée dans une ambiance chaleureuse autour d'un buffet offert aux invités.

Rendez-vous le samedi 20 septembre 2025 pour la prochaine édition.



Un bel anniversaire pour trois associations locales

Quelle riche idée que de fêter ensemble leurs 10 ans d'existence !

Ainsi la fête fut belle avec initiation au tir à l'arc pour la section du Foyer rural, apéritif en fanfare par la Banda Ponteilla-Nyls Rosselló Street BAND et un succulent repas proposé par Aur'Horse Équitation sans oublier les expos photos.

M. le Maire Franck Dadies a rappelé le rôle de chacune de ces associations, leur implication dans la vie communale et a affirmé le renouvellement du soutien de la Municipalité pour leur investissement au quotidien.